



R I. 第2620地区 静岡第2分区  
三島西ロータリークラブ

# 週報

第2027号

事務所 静岡県三島市中央町4番9号 2F  
TEL(055)976-6351 FAX976-6352  
例会場 静岡県三島市梅名393-1 ブケ東海三島  
TEL(055)984-0120  
会長 鈴木 郁夫 幹事 前田 房江



広重版画より 三島 朝霧

## 第2090回例会

2015.10.8晴

### 司会

古川喜仁君

### ロータリーソング

「我等の生業」  
指揮 平出利之君

### 会長挨拶

会長 鈴木郁夫君

ようやく秋らしいからりとしたさわやかな秋晴れの好天になってきましたが、朝晩はかなり冷え込んでまいりました。季節の変わり目ですので皆様方には体調に十分お気を付けください。

さて5日にはノーベル医学生理学賞に北里大学の大村智特別荣誉教授に、その翌日に東京大学の梶田隆章教授が物理学賞を受賞しました。ノーベル賞の発表はまだ続きますが、大変おめでたいことです。大村さんは私がよく行く山梨県韮崎市のご出身、静岡にも関係が深いということで毎日ニュースで報道されていますが、興味深いエピソードがありますので少し触れたいと思います。

1973年米国の大学に滞在していた大村さんは、帰国して北里研究所に戻るにあたり、大手製薬会社のメルクに共同研究を持ちかけました。研究資金の支援を受けた大村さんが、有用な化合物を見つけると、メルクがその化合物を実用化して、売り上げに応じて、特許料を受け取るという仕組みです。今では当たり前になりましたが、そのころにはあまりなかった、「産学協同」のはしりです。その成果の一つが、1979年に静岡県伊東市の川名ホテルゴルフ場で採取した微生物から発見されたエパーメクチンです。家畜の寄生虫退治に劇的な効果があり「イベルメクチン」として商品化されると、世界的に大ヒットします。後に人にも効果があることがわかり、進行すると失明する「河川(かせん)盲目症」やリンパ系フィラリア症「象皮症」に劇的な効果があり、WHOがメルク社から協力を得て無償投与して、2020年までに10億人に投与され、それら病気の完全制圧が視野に入っているそうです。その特許料が毎年16億円ほど入り、その資金で北里研究所の財政再建を行い、研究所付属の病院の借金を返し新しい病院を建て、看護学校を設立したそうです。北里研究所にもたらした特許料収入は250億円に

達し、日本人研究者としては最も特許料収入が多いといわれています。大村さんは絵画や陶器、彫刻などの美術品の収集家として有名だそうです。上村(うへむら)松園(しょうえん)や三(み)岸(ぎし)節子などの女流画家の作品のうち1500点以上を、これらを収蔵する新築の美術館ごと、生まれ故郷の山梨県の韮崎市に寄贈しました。同時に隣接した敷地に、みんなを楽しませたいということで「武田の郷白山(はくさん)温泉」という立ち寄り湯や、手打ちのそばの「そば処」の施設を作りました。白山温泉は、私の行きつけの立ち寄り湯、韮崎旭温泉から車で5分、泉質も同じナトリウム-塩化物・炭酸水素塩泉、湯に入った時に体にびっしりとまとわりつく炭酸はないようですが、興味が惹かれます。美術館は来週の火曜日まで無料開放とのことですのでお好きな方は連休にでも行ってみてください。

大村さんは自分の研究人生を「何か役に立つことはないかと絶えず考え、人の役に立つことをやりたいと思っていた。」とお話になっています。「皆のためになるかどうか。」大村さんはもしかするとロータリアンかもしれません。

### “こんにちは、ようこそ”

ゲスト 大石裕之さん

(関本(文)君・矢岸君・相山君のゲスト)

### 出席報告

	出席総数	出席率	メ ー ク ッ プ	修 出 席 正 率
前々回	37/44	84.10%	42/44	95.45%
今回	33/44	75.00%	会員総数	49名

欠席者 石井(良)君、川名君、窪田君、小島君、諏訪部(照)君、登崎君、野田君、橋本君、藤江君、森崎君、米山君

2015～2016年度  
国際ロータリー会長  
K.R.ラビンドラン

世界へのプレゼントになろう

## おめでとう

会員誕生日 宇田川君、遠藤(武)君、  
木村君  
入会記念日 矢野君、遠藤(正)君  
奥様誕生日 西本君、前田(博)君  
結婚記念日 亥角君、佐野君、鈴木(正)君、  
木村君、古川君、遠藤(正)君、  
坂本君、柴崎君

## 卓話

### 自己紹介

山口弘毅君

H27,5,7に入会しました。山口弘毅(こうき)です。1961(昭和36)年、4月20日生まれの山口家の次男として生まれ現在54歳、身長170cm、体重54kg、まずは、名前の由来ですが、「弘毅」は孔子の論語「泰伯第八の七」に記されています。「曾子曰、士不可以不弘毅、任重而道远、人以爲己任、不亦重乎、死而後已、不亦遠乎。」「曾子(そうし)曰く、士は以て弘毅(こうき)ならざるべからず。任(にん)重くして道遠し。仁(じん)以て己が任と爲す、亦(また)重からずや。死して後(のち)己(や)む、亦遠からずや。」(現代訳) 曾子がおっしゃいました、「道を行おうとする者は、広い心と強い意志を持たねばならない。その使命は重く、道は遠い。仁者となることを使命とする、なんと重い使命だろう。その道を死ぬまで求め続ける、なんと遠い道のりだろう」あまりに立派な名前で、高校時代の恩師にはよく名前負けしていると言われました。

出身地は長崎県南松浦郡奈良尾町岩瀬浦郷(現在の五島列島の新上五島町岩瀬浦)人口約200人。地元名産品:かまこもち、五島うどん(あごだし)、いか、椿油等が有名です。静岡へは、1963年(昭和38年)、当時2才母方の伯父に勧められ、当時造船景気に沸く清水市三保に移住。三保の実家は、逆転で世界遺産に指名された「三保の松原」に近く徒歩で約5分と風光明媚な地域でわんぱくに育ちました。以来、静岡県人となり育ちは「清水っ子」として過ごし、大学4年間を除き静岡で過ごし、就職もたまたま清水銀行に拾っていただき、現在こうして縁あって三島の地で地域の皆さんにお世話になっております。結婚するまでは、冒頭の本籍は長崎県で、平成2年の結婚と同時に実家のある三保から清水区興津に住み25年が経ちました。

〈長崎(五島列島)の想い出〉

五島列島の記憶としては、夏休みの時に数週間帰省し毎日港近くの海で泳いでいた記憶があります。村には娯楽施設はなく、当時小学生であった記憶としては、島であったので当日の新聞が昼過ぎに着くこと。天候が悪ければ長崎より船が到着しない為、牛乳・パン等食料品が届かないことがある、という経験をしました。

〈社会人になっての現在まで〉

現在、三島支店に勤務しておりますが、簡単な略歴を申しますと昭和59年4月に入社し、現在勤続32年目、現清水区の駒越支店勤務をスタートに、興津・蒲原・三保・追分・本店営業部・沼津支店(15年前)と7支店を経て清水ローンセンター長で管理職となり、三保・梅田町・審査部・豊橋・裾野そして現在7店舗目三島支店と現在に至るまで多くの皆様に支えられて今日があると思っております。今後もロータリーの活動を通じて、会員みなさまとお付き合いさせていただき自己研鑽を積んで行きたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。最後に、最近ある冊子で読んだことで良い話だなと思う事をお話して私の話を終わらせていただきます。

「人生にリハーサルはありません。どんな一日でもリセットができない。毎日が本番です。今日一日皆さんは自らの舞台上でどんな本番を過ごされたでしょうか?」

(週報担当:遠藤武子)

## スマイルボックス

- ◆木村君、八ヶ岳で3日間ゴルフ特訓をしてまいりました。久しぶりのリフレッシュでした。3日ぶりの出社で、商談があり、若干心配な事がありましたが、今日はすべてうまくいきました。
- ◆山口君、西ロータリーの皆さんへ、本日、初卓話で大変緊張しております。お耳ざわりな話もあるかもしれませんが、約20分程お付き合いください。よろしくお祈りします。
- ◆遠藤(正)君、石井君ありがとうございました。スタッフの皆様丁寧な仕事で、15年たった我が家が新築時以上にきれいになりました。
- ◆ゴルフ同好会、ゴルフコンペを10月4日(日)に伊豆大仁カントリークラブで開催しました。優勝伊丹さん・準優勝矢岸さん・3位関本さんでした。次回は、11月3日(火)文化の日に伊豆ハイッゴルフ倶楽部で開催します。

## 幹事報告

- ①次週例会は18日(日) 例会日例会会場例会時間変更  
見晴フェスティバル 10:00点鐘です。
- ②第4例会10月22日は米山記念館での例会です。  
ガバナー補佐が訪問されます。
- ③見晴フェスティバルの準備に出て下さった方はメーカーキャップ扱いになりますのでご協力お願いします。